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Aos nove dias do mês de março do ano de dois mil e dez, às oito horas e trinta minutos realizou-1 

se a Ducentésima Quadragésima Sétima Reunião Extraordinária do Conselho de Saúde do 2 

Distrito Federal, no Plenário do Edifício Lino Martins, Setor Bancário Sul, Quadra 02, 5º andar, em 3 

frente à sala do Conselho de Saúde do DF, com a presença do Senhor Secretário de Saúde do 4 

DF, Joaquim Barros Neto, da Assessora Técnica do CSDF Sandra Mendes, dos Conselheiros 5 

titulares Márcio Antônio Koshaka, Gustavo Romero, Michel Platini, Flora Rios, Maria Luzimar, 6 

Mariângela Delgado Athayde Cavalcante, Marta Rosa Pereira, Asenath Teixeira Farinasso, Déa 7 

Mara Tarbes de Carvalho e dos Conselheiros suplentes, Tereza Cristina V. Faria, Maria Martins 8 

e convidada Maria Lúcia – conselheira aguardando publicação no DODF. Após verificação do 9 

quorum, foi realizada a leitura das atas 245ª RE e 246ª RO para apreciação, após emendas 10 
solicitadas foram aprovadas por unanimidade. Foi iniciada a reunião com a ordem do dia: A) 11 

APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO: 01. Processo nº 060.020.668/2008 (Em diligência, 12 

encaminhado p/área técnica em 11.02.10). Assunto: Plano de Saúde do Distrito Federal -13 

2008-2011. Relatora: Conselheira Mariângela Delgado. Conselheira Mariângela informou que as 14 

suas solicitações ao Gabinete da SES-DF não foram respondidas. Conselheira Déa informou que 15 

o Plano deve ser aprovado na íntegra ou não, ou com destaque e não aprovar. Devem ser 16 

destacadas as ações que vão ser realizadas em 2010-2011. Colocado em votação as opções de 17 

aprovação citada pela Conselheira Déa.  Após discussão foi colocado o Plano em votação. 18 

Aprovado o Plano com destaque para votação em separado da contratação emergencial para os 19 

PPP. Em votação foi aprovado por unanimidade. Os destaques serão discutidos na próxima 20 

reunião ordinária do CSDF o que foi aprovado por unanimidade. Após aprovação foi discutida a 21 

pauta da próxima reunião ordinária que será realizada no dia 13.04.2010 das 08 às 18 horas em 22 

local a definir, que será informado posteriormente por e-mail. A reunião será sobre Organização 23 

Social e Organização Pública e Privada. A reunião será coordenada pelo Dr. Joaquim Presidente 24 

do CSDF e a Conselheira Dea – diretora da DIPPS/SES/DF. Serão convidados Francisco Batista 25 

Junior – CNS, Kátia Vergara – MPDFT e Cláudia Fernanda – TCDF. Foi solicitado pelo 26 

Conselheiro Márcio o reenvio do Plano de Saúde. 27 

02.  Processo nº 060.000.493/2010. Assunto: Relatório Final de Auditoria nº 8429/SISAUD-28 

DENASUS/MS. Relator: Conselheiro Gustavo. Iniciou sua fala informando que o processo trata do 29 

relatório final da auditoria contendo os detalhes das conformidades e das não conformidades 30 

constatadas no Hospital de Sobradinho no Serviço de Diálise que presta atenção nas 31 

modalidades de hemodiálise, diálise peritoneal (DPI, DPA e DPAC) e que atende exclusivamente 32 

pacientes da demanda do sistema público de saúde. Informou que as recomendações 33 

basicamente são dirigidas à SESDF relacionadas às questões à infra-estrutura e à própria 34 

coordenação da unidade no que tange aos processos de trabalho que devem ser modificados. 35 

Após apresentou seu voto que pela recomendação dada à SESDF sejam acatadas na íntegra as 36 

recomendações da auditoria e que seja encaminhado relatório a este Conselho sobre o 37 

cumprimento das recomendações, no prazo de seis meses. Apresentou o voto de aprovação. 38 

Após aberto às discussões. Aprovado por unanimidade. 03. Processo nº 060.000.415/2010. 39 

Assunto: Proposta nº 105223/2009/ Reforma do Hospital de Sobradinho. Relator: Conselheiro 40 

Gustavo. Iniciou sua fala apresentando a análise do processo dos formulários preenchidos do 41 

Plano de Trabalho no Sistema de Gestão de Convênios – SICONV, contendo a informação 42 

detalhada das reformas a serem realizadas nas dependências do Hospital de Planaltina e os 43 

valores destinados a cada uma das metas descritas, o valor total da emenda e o valor da 44 

contrapartida a ser alocada pela SES-DF. Justificou que as reformas propostas são relevantes e 45 

são justificadas no plano de trabalho de forma resumida. Ao final apresentou seu voto de 46 

aprovação. Aberta as discussões. A conselheira Maria Luzimar colocou que os projetos de 47 

reformas hospitalares sejam submetidos à apreciação das respectivas equipes técnicas, de 48 

maneira a evitar reformas que não satisfazem às necessidades básicas do Setor, como por 49 

exemplo, expor os pacientes ao sol, calor, banheiros impróprios, Unissex quando o correto é a 50 
separação por sexo. Após foi aprovado por unanimidade. 04. Processo nº 060.007.382/2009 51 

(p/conhecimento do Plenário do atendimento das recomendações). Assunto: Programação 52 

de Alimentação e Nutrição do DF. Relator: Conselheira Asenath. Trouxe ao conhecimento do 53 
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Plenário a planilha de projetos a serem executados visando à utilização dos recursos disponíveis 54 

conforme recomendação do Plenário. 05. Conselheira Mariângela solicitou apreciação do 55 

Processo nº 060.015.596/2009 – DENÚNCIA DE IRREGULARIDADE. Informou que para 56 

atender a solicitação há necessidade de votar o PL616. Conselheira Asenath solicitou alteração 57 

da redação da participação da FEPECS. Solicitado colocar: Fundação de Ensino e Pesquisa e 58 

não Instituição. Aprovado por unanimidade. Colocado em votação PL616. Aprovado por maioria 59 
de voto, com abstenção da conselheira Déa.  B) DOS COMUNICADOS: 1) Do Presidente: 60 

Iniciou falando sobre os trabalhos relativos à crise da Dengue que tem três fatores: o 1º fatores 61 

climáticos, pois é época de verão, 2º não execução dos trabalhos em 2009 pela área técnica da 62 

SES, e 3º o papel da população, ou seja, a participação da população na crise. Que a SES está 63 

tomando medidas como contratação emergencial, recebimento da ajuda pelo Exército chamando 64 

aos órgãos conveniados para que possa ser feito uma grande campanha, citou o caso de Águas 65 

Claras, que é uma área de risco e que pelo seu perfil dificulta o trabalho. Que a doença tem se 66 

apresentado de forma clássica. Falou também sobre os casos de Leishmaniose existentes. 67 

Informou que foram chamados profissionais de saúde 12 médicos infectologistas, neurologistas, 68 

radiologistas. Informou que será prorrogado o concurso para médicos. Conselheira Marta 69 

questionou sobre o chamamento de outras categorias: farmacêuticos, biólogos, fisioterapeutas, 70 

terapeutas ocupacionais. Lembra a nova Portaria da  71 

ANVISA, que trata das UTI’s relacionada à carga horária para enfermeiros e fisioterapeutas e da 72 

necessidade de especialização em UTI. O Presidente informou que a ANVISA recomenda e a 73 

SES-DF tem que discutir em conjunto, para posteriormente traçar a estratégia para a efetivação. 74 

Conselheiro Márcio solicitou informações sobre a baixa execução orçamentária dos recursos 75 

financeiros para as áreas técnicas da SES-DF (Vigilância á Saúde, Vigilância Ambiental, 76 

Vigilância Epidemiológica). Enfatizou que o combate a dengue deve ter ações de Educação 77 

Permanente e Saúde Permanente. Que as políticas de remuneração dos profissionais médicos 78 

para a SES-DF ainda não garante a sua fixação na rede publica de Saúde do DF. O Presidente 79 

discordou sobre o posicionamento do comparativo feito entre a rede pública e a privada. Enfatizou 80 

que a única que dá estabilidade é a rede pública. Colocou que existem gratificações, 40 horas e 81 

que são atrativos. 2) Da Secretária Executiva do CSDF: 1. Informou sobre o Memorando nº 82 

042/2010 que trata da proposta de implantação dos Núcleos de Apoio à Saúde da Família (NASF) 83 

no Distrito Federal que convida um representante do Conselho de Saúde para compor a Mesa de 84 

Abertura do Seminário de Estruturação do Modelo de Atenção à Saúde no Distrito Federal, será 85 

realizado no dia 18/03 das 08 às 17 horas no auditório da FEPECS. A conselheira Marta irá 86 
representar o CSDF. 2. Informou que foi encaminhado ao GAB/SES recomendação 01/2010 87 

criação da Câmara Técnica de Assistência Farmacêutica no Colegiado de Gestão. 3. Foi recebida 88 

solicitação do Conselheiro Márcio Koshaka para criação de um grupo de trabalho para a 89 

construção de planilha para acompanhamento do Plano de Saúde DF para o ano 2010 e 2011. 90 

Conselheira Dea informou sobre as planilhas existentes que estão pactuadas no Ministério da 91 

Saúde. Conselheiro Márcio exemplificou da necessidade de acompanhamento e citou o caso da 92 

Dengue. Conselheiro Márcio pediu que a Comissão de Assuntos Estratégicos acompanhe as 93 

planilhas existentes e que seja auxiliado pela área técnica da SES-DF. Conselho Gustavo 94 

informou da necessidade de ter alguém do CSDF para acompanhar os trabalhos do grupo de 95 

acompanhamento da DIPPS. 4. Informou que encaminhou memorando nº 025/2010 ao GAB/SES 96 

solicitando desarquivamento do processo nº 060.011.012/2008 – Hospital Santa Maria que foi 97 

solicitado reexame pela conselheira Mariângela. Conselheira Déa solicitou justificativa da Dra. 98 

Mariângela. Conselheira Mariângela justificou que a situação atual da SES é diferente da situação 99 

anterior e gostaria de reexaminar os modelos de gestão visando o fortalecimento do sistema 100 
público para a população. 5. Entregou aos Conselheiros a agenda política do CSDF – 2010 com 101 

os eventos já agendados pelo Colegiado do CSDF. 6. Solicitou da Conselheira Mariângela, 102 

apresentação do parecer do processo nº 060.014.768/2009 – assunto: “Pedido de aumento do 103 

número de ACS e equipes de saúde bucal e saúde da família para credenciamento junto ao 104 

Ministério da Saúde”, pois o mesmo está sendo cobrado pela DIASF/SES. 7. Entregou ao 105 
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Presidente cópia de todos os memorandos, já enviados ao GAB/SES, para publicação de decreto 106 

de substituição de Conselheiros, e solicitou agilidade na publicação dos mesmos. 3) Dos 107 

Conselheiros: Conselheira Teresa informou que a saúde do trabalhador recebeu recursos para 108 

instalar os CERESTES Sul e Norte até 21/04/2010 e com a mudança política que aconteceu foi 109 

perdido espaços físicos. Solicitou reunião com o Secretário de Saúde. Colocou que o clube da 110 

Saúde consegue reunião com a SES-DF e a área técnica da SES não conseguiu. Presidente 111 

colocou que marcará a reunião com a equipe. Conselheira Mariângela informou que compareceu 112 

à reunião com a SEGEPS, DENASUS, Ouvidoria, para aplicação da verba da Portaria 3060 e 113 

2588. Informou que a SEGEPS está solicitando audiência com o Secretário de Saúde e o Dr. 114 

Antônio Alves. O Presidente informou que não recebeu a solicitação. Conselheiro Márcio colocou 115 

que a Política Nacional de Gestão Estratégica e Participativa contempla recursos para o ano de 116 

2010 e que a Gestão da SES anterior não deu importância para as demandas solicitadas. 117 

Solicitou a Secretaria Executiva do CSDF a relação dos Conselhos Regionais e seus membros, 118 

relação dos Subsecretários, Diretores da SES-DF. Citou se o superávit do BRB da SES se a 119 

Comissão de Orçamento tem fiscalizado. Conselheira Déa falou que é fiscalizado desde 2003. 120 

Pediu que a Comissão de Orçamento e Administração do Fundo tem que trazer respostas ao 121 

Colegiado. Conselheira Luzimar informou que restrições dos profissionais em vários setores da 122 

SES-DF. Solicitou ao Presidente para o Guará eleger os gestores como Projeto Piloto para a 123 

SES-DF. Questionou sobre os voluntários que dão assistência no leito e não estão sendo 124 

vacinados. Presidente informou que o quantitativo de vacinas é pouco e não será possível vacinar 125 

os voluntários que freqüentam os leitos hospitalares. Questionou sobre o processo de compras de 126 

medicamentos. Presidente informou que com a chegada da nova equipe da Farmácia será 127 

solicitado celeridade nas compras. O CSDF poderá visitar a Central de Compras e Farmácia. 128 

Conselheira Flora colocou sobre o local das reuniões do CSDF, horário de inicio das mesmas. 129 

Falou que o local da reunião do CSDF precisa ser repensado, para que se tenha o mínimo de 130 

estrutura para o bom funcionamento. Que o mais grave é o estacionamento, que seja para o 131 

conselheiro ou para o servidor do CSDF. Que todos sofrem na pele a falta total de vagas. Diz que 132 

numa atitude bem radical, ela acha que se o CSDF não tem condições plenas de funcionamento 133 

que o mesmo deveria “fechar para balanço” e só reabrir quando essas condições forem 134 

restabelecidas. Solicitou ao Presidente informações sobre o andamento das obras da nova sede 135 

do CSDF na parte física do HRAS. Sugeriu que as reuniões sejam realizadas na Fundação 136 

Hemocentro, onde há vasto estacionamento. Pediu aos conselheiros que respeitem o horário de 137 

inicio das reuniões, pois o atraso está se tornando um hábito e está complicando todos os demais. 138 

Sra. Maria Lúcia informou que ontem houve distribuição de panfletos na BR040 sobre o 139 

Movimento Autista. Informou que tomou conhecimento que os pacientes da Associação das Mães 140 

dos Autistas são os casos mais sérios e que a Associação não tem recebido assistência da rede 141 

pública que não os recebe, são 22 autista que hoje se encontram no ISM – Instituto de Saúde 142 

Mental numa área física insuficiente e inadequada. Solicitou da SES-DF análise crítica para a 143 

situação. Às 11 horas e vinte e cinco minutos, o Presidente pediu permissão para se retirar do 144 

Pleno e a Conselheira Luzimar assumiu a Presidência dando continuidade ao restante da reunião. 145 
C) DISTRIBUIÇÃO: não houve. Não havendo nada mais a tratar, para constar, eu, Flávia Nery de 146 

Albuquerque Almeida, secretária ad hoc, lavrei a presente ata para posterior apreciação e 147 

assinatura. Encerrada a reunião às 12 horas e 30 minutos. 148 


